

# Ya viene el tercer corte de agua

Afectará a más de 6 millones de personas en el Valle de México

POR ARLETTE GUTIÉRREZ  
Y HUGO JIMENEZ

Más de seis millones de personas en el Distrito Federal y el Estado de México se verán afectadas por el tercer corte de agua procedente del Sistema Cutzamala, que se llevará a cabo del 9 al 12 de abril, pero las autoridades capitalinas y estatales advirtieron a la población que la normalización del servicio se realizará hasta el 15 de abril.

En entrevista, el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de

México, Ramón Aguirre, dio a conocer que además la **Comisión Nacional del Agua** realizará trabajos de mantenimiento en el Sistema Cutzamala, como es sustituir una válvula de cera que protege los equipos de bombeo.

Aunque reconoció que esta reparación es indispensable para darle seguridad al acueducto, también advirtió que los trabajos provocarán

que en por lo menos 36 horas el suministro de agua que recibe la Ciudad de México será cortado al 100 por ciento.

“Eso implica una situación de mayor complejidad, porque no es lo mismo recibir la mitad del agua, que nada” y se generarán mayores problemas “porque hay zonas que dependen al 100 por ciento del agua” procedente del Cutzamala, manifestó.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 06.04.2009	Sección Ciudad	Página 1/4
---------------------	-------------------	---------------

## Se normalizaría el servicio de agua hasta el 15 de abril

Recordó que las autoridades capitalinas tenían un acuerdo con la Conagua de que fueran sólo 72 horas efectivas de suspensión del líquido, el funcionario advirtió que este corte se prolongará por lo menos a 108 horas.

“Es decir, el corte sería equivalente a cuatro días y medio en cuanto a agua, el volumen de agua que va a dejar de recibir la ciudad” y a pesar de que la disminución del suministro se realizará del 9 al 12 de abril, precisó que el proceso de estabilización de la red “nos va a durar del 12 al 14 de abril y el servicio debe estar normalizado para el 15”.

El funcionario afirmó que el Gobierno capitalino implementará el mismo esquema de apoyo que se ha venido dando para distribuir el líquido con 433 pipas de diferentes dependencias “para atender en lo posible a la población”.

Aseveró en que el corte del 100 por ciento del agua procedente del Cutzamala va a generar problemas en algunas zonas, “el chiste es que la gente sepa y que tomemos medidas en este sentido”, pues se deben redoblar los esfuerzos para ahorrar el vital líquido.

Dijo: “muchacha gente, por ejemplo, no tiene problemas los primeros días y sigue usando el agua como si nada, se agotan sus tinacos y después requieren que se les lleve agua en pipas, por que el agua que tenían se la acabaron”.

### Continuará desabasto

El funcionario reconoció que luego de los dos cortes que se han realizado en este año, en muchas zonas de las delegaciones Tlalpan e Iztapalapa no se ha regularizado el servicio de agua.

Y es que, dijo que la ciudad tiene un déficit de mil litros de agua por segundo de suministro normal, ya que esa cantidad, el DF la debe entregar a los ejidatarios de la zona del Valle de Lerma.

“Esos mil litros por segundo es agua que afecta el servicio de 500 mil gentes, pero ese es un compromiso que se tiene desde hace muchos años y tenemos que cumplir”, aseguró.

Precisó que anteriormente la **Comisión Nacional del Agua** “nos apoyaba con otros mil litros por segundo, pero ahorita con el bajo nivel que tienen las presas, no es posible que nos los den”.

Por su parte, la Comisión de Aguas del Estado de México ratificó que serán 13 los municipios de esa entidad en los que se hará el recorte de agua, 10 de la zona conurbada del Valle de México, y los otros tres del Valle de Toluca.

Con esta nueva suspensión del servicio se espera que se logre un ahorro de más de 2.5 millones de metros cúbicos de agua.

### Presas, con bajos niveles

Ramón Aguirre mencionó que las presas con las que se abastece de agua a la Ciudad de México están al 48 por ciento de su capacidad, pues sólo tienen alrededor de 380 millones de metros cúbicos.

“Están muy por debajo, a las presas les faltan 150 millones de metros cúbicos de lo que sería su nivel normal de almacenamiento en esta temporada (...) A lo que hay que apostar es a que llueva en la zona de las presas y a que efectivamente se recuperen”, comentó.

Expresó que si no llueve en las inmediaciones del Cutzamala, “la situación si se puede poner muy complicada”, pues recordó que el problema que ahora vive la ciudad con los cortes de agua, “se está dando por un solo año donde faltó la lluvia”.

Sin embargo, destacó que “tenemos un 70 por ciento de probabilidades de que las presas recuperen su nivel o más. Para finales de junio, las presas deben estar ya recuperándose, perder la tendencia de descenso que tienen y las lluvias de julio, agosto y septiembre deben representar el llenado de las presas y apostamos a que así sea”.